

本会議に出て

議論に参加しない 議員に

報酬払うのはおかしい！

- ①寝ている人 ②パソコンのキーボードをたたいている人
- ③読書する人

議場は、書斎でも居間でも、ましてや寝室でもありません！

*新しい議場になりました。ところが、驚いたことに、傍聴席から議員の席は見えなくなりました。議員の様子がまったくわかりませんので、平成24年(2012年)第3回定例会(9月議会)での一般質問の5日間、最前列の通路に立ち議場を覗き込むようにして調査しました。(9月6日以降は一時間に一度を目安に調査しました)

*続けて、驚いたのは議場へのパソコンの持ち込みです。他の議員の質問中にキーボードをたたく姿は、市民感覚からは到底、同意できないと考えますが…多くの市民の皆さんはどう考えますか？
議員さんたちはどういう理由で持ち込むことにしたのでしょうか？
今後明らかにしたいと思います

*腑に落ちないのがリアルタイムの議場での議員の在席状況がわからないことです。議員は傍聴席からは見えない出入り口から離席するのですが、旧庁舎の議場では現在何名の議員が議場にいるのか電光掲示板に表示されていました。朝一番に表示されて以降、表示されません。

* 議会は年間わずか62日(平成23年度)しか開かれていない議員の職場です。約1000万円の年収ですから日給16万円の世界です。そのお金は私たち市民の税金です。「出席しているというアリバイ工作をしているだけだ！質疑に参加するのが議員の仕事だろう！居眠りはもちろん、パソコンなんて論外だ！！」怒って帰られた男性の言葉です。

●2012年 第3回定例会(9月議会)一般質問5日間の議場での居眠り等の調査をしました。
 9月5日は開会中、居眠り等が見られた議員さんは1回とカウントしました。9月6日、7日、10日、11日は通路から議場を見下ろして、1時間に1回を目安に20回、調査しました。調査回数は合計21回。○で囲んだ数字は居眠りの回数。パソコンを開きキーを打っていた回数。その他の様子を書き込みました。

電子手帳? 1回

12	11	10	9
④お栄くー	①山て下つや	①佐智々子木	⑥池友川ー

公明党 公明党 日本共産党 日本共産党

8	7	6	5
⑦戸正塚人	①わた真実ベ	④佐和藤彦	⑩森せいやは

民主党・社民・ネット 民主党・社民・ネット 民主党・社民・ネット 民主党・社民・ネット

4	3	2	1
いわ子せ	⑥松みゆき	②渡巖太郎	白川哲也

自由民主 諸派 まちだ新世紀 諸派

24	23	22	21
④若章林喜	宮けい子	①あ美さみ	①上野孝典

諸派 公明党 公明党 公明党

20	19	18	17
⑧細龍野子	③左洋藤子	①熊あやり	①齋祐善

日本共産党 日本共産党 志政クラブ 民主党・社民・ネット

16	15	14	13
①河康太郎	三遊ん丈	⑤新克井尚	市勝斗

民主党・社民・ネット 自由民主 まちだ新世紀 まちだ新世紀

36	35	34	33
②お敏さむら	⑩谷和沢夫	(欠員)	⑨友和井彦

志政クラブ 民主党・社民・ネット 諸派

32	31	30	29
③大宣西也	④川一畑隆	③殿健村ー	④吉つとむ

自由民主 公明党 日本共産党 志政クラブ

28	27	26	25
藤田学	田修中ー	渋谷武己	②左伸藤一郎

志政クラブ 民主党・社民・ネット まちだ新世紀 自由民主

びっくり!!!

議員が見えない議場!!

新しい庁舎の議場に足を運び、平成24年(2012年)第3回定例会

(9月議会)を傍聴に来た市民の方々は皆驚かれたと思います

傍聴席からはほとんどの議員の席が見えません。驚いた市民の方々

の声を集めました。全ての議員の皆さん、これは市民からの質問・感想

です。この市民の声に答えてください。結果は、草の根ホームページ

に掲載させていただきます

①はじめて来てみた。議場は劇場のように議席が見えてなくては…

おかしいね。どうしてこんな傍聴席から全体が見えない議場になっ

たのか説明してほしい

②新しくなった議場、見に来た。なんで、議員の姿が見えないの？

誰がこんな設計認めたの？廊下だって、こんなに広いのに。傍聴席

から、議場全体がみえないこと自体おかしい。説明してくれ！

③議員さんは、自分たちの席を市民にわざと見せないようにしたん

じゃないの？そう思われても仕方がない！

④初めて来て見たの。私の投票した人を見にね。探していたら、市

の人しか居ないから、おかしいなあ…って。やっと判ったのよ！

見えないんだって事。造り替えなきやおかしい！

⑤どこが『市民に開かれた議会』だ！議場が命でしょ！議論が大事でしょ！議論に参加しなくちゃ！市民から見えない議席は見えるようにしなきゃ『市民に開かれた議会』にならないんじゃないの？

⑥傍聴席脇のモニターは真横にあるため大変見づらい。斜め前に出すべき。

⑦議員さん、議会事務局は、この市民の席についてどのような検討をしたのか？

⑧はじめて来た。議員さんの姿が見えないのはまずい。このままでいいと思っているのか？

⑨前は議員の席は見えていたよね。いやあ驚いた！行政側が前に出てくるよね。直すべきだと思うけどね。

⑩こういうデザイン・設計にしたのは、行政側がしたのか？

⑪議場の議員の出欠状況がわからない。どうして表示しないのか？表示すると困るのか？

⑫議場へのパソコンの持ち込みを良とする理由は？

⑬議場は職場だからね。何を書いているのかどういう内容なのかきちんと説明をききたいね

⑭居眠り多いよね。どう考えている？議長は注意しないのか？

⑮報道の仕事している。新しい庁舎になったので来てみた。国会でも、議場での居眠り・メールをしている等ひどい状況。だけど議員の議席が見えないというのは驚き。他にこんな議場、ないのでは？

*** 後ろの話し声を聞いていて、「草の根」よりきびしい市民の声にビックリ。**

なかなか聞く機会のない市民の声、侮れないな一。

草の根